

DE ACTUALIDAD

Los debates

de ayer en el Congreso

Se aprobó el acta anterior.
—Forma del decreto sobre medida de indemnizabilidad de las tierras Astúa-Pirie.

Don Raf. Rodríguez.—Propone una nueva forma del artículo 2 que le parece más clara para alejar los temores del diputado Baudrit en cuanto a la inconstitucionalidad de la ley. Después de un debate entre los diputados Santos Rodríguez y Acosta, se aprobó la forma

—Baudrit propone se le dé curso al expediente de pensión de Braulio Solano v. de Benavides, militar de la campaña del 56. Hizo ver los méritos de aquel militar y la pobreza de la viuda. En votación secreta se admitió por 22 votos contra 15. Pasó a Comisión de Gracia.

Mata O.—Pide dispensa de trámites a los dictámenes de la comisión en la solicitud de pensión a favor del Lic don Juan Ma Acosta. Por 28 votos se acordó de conformidad y se aprobó el dictamen de la mayoría por 21 votos contra 15. Quedó aprobado en primer debate

Rodríguez don Ramón.—Presenta dos solicitudes de pensión de las señoras Bárbara Chavarría y Zolla Arias Barquero de León viudas de soldados del 56. En votación secreta ambas solicitudes se admitieron por 21 votos contra 15. Pasaron a Comisión de Gracia.

—Dictamen favorable de la comisión de legislación al proyecto del diputado Hernández Sánchez para reformar el artículo 32 de la Ley Orgánica de Tribunales, variando las horas de despacho en las oficinas judiciales de Limón, Puntarenas y Guanacaste. Se dió por discutido en primer debate el dictamen aprobado

—Vargas Calvo.—Propone que en la sesión de mañana se permita a la Prensa tener representación en la sesión secreta que mañana se celebrará para conocer de la acusación contra los Magistrados

Mata O.—No está de acuerdo con la moción. Si lo estará si la moción la hace el señor Vargas para que la sesión sea pública.

Santos.—Cree que la moción de Vargas está resuelta ya por la Cámara al haber aprobado únicamente la publicidad de los dictámenes y que en la discusión se siga el reglamento.

Baudrit.—Apoya la moción de Vargas Calvo.

Aifaro Vargas.—Se pronuncia contra la moción.

Zumbado.—Está dispuesto a apoyar la moción de Vargas con limitaciones.

Santos.—Insiste en que no debió someterse a discusión la moción de Vargas. Los acusados harán sus defensas y las harán publicar si quieren.

Se desechó la moción
A solicitud del señor Jiménez don Francisco, quien se manifestó de acuerdo con la moción, se replegó la votación resultando 4 votos favorables.

—Ley de contribución para composición de caminos, del diputado Hernández don Benjamín. Tercer debate

Peralta.—Ataca el proyecto por no ser práctico y por que rompe la armonía de las leyes existentes sobre la materia. La composición de caminos debe estar al cuidado de los municipios. Con leyes no se componen caminos. Analiza los artículos del proyecto y los combate. Abolir el sistema de detalles para la construcción de puentes como lo establecen ahora las leyes sobre la materia, es malísimo. Concluye exponiendo

la necesidad de un proyecto completo para la composición de caminos y rechazar este de plano.

Hernández B.—Es verdad que mi proyecto seguramente no es una obra perfecta; así lo dije desde que lo presenté con mis compañeros. Únicamente me propuse presentar ese proyecto como base de discusión para llegar a hacer una buena ley con las luces que nos traigan los demás diputados.

Me gustaría que el señor Peralta propusiera reformas a ese proyecto ya que él es tan entendido en esta materia.

MI proyecto en el fondo lo que se propone es que el dinero que se gaste en la composición de esos caminos no se bote; que se gaste bien. Hace una crítica del método empleado actualmente en la composición de caminos.

A las 4 y 45 p. m. se levantó la sesión.

Comisión Botánica que llega a Costa Rica

Consultas Agrícolas. Salon de antigüedades

Procedente de Panamá acaba de llegar a esta capital la Comisión Botánica y Zoológica dirigida por el ex-Director del Instituto Físico Geográfico y Museo Nacional de Costa Rica, don Enrique Pittier, y que el Gobierno de los Estados Unidos envió a la vecina República del Sur con el objeto de adquirir nuevas especies para el Museo de Washington.

Aquí practicará exploraciones recorriendo diferentes lugares del país. El Museo Nacional ha sido ampliado con un salón más en que se exhiben antigüedades de piedra, ídolos indígenas, jarrones, etc.

El Departamento de Agricultura de los Estados Unidos escribió al de Costa Rica en solicitud de datos relacionados con la Agricultura y Botánica del país, así como de Guatemala y de otros lugares de Centro América, los cuales han sido suministrados por el encargado de la Estación de Patología Vegetal de esta República.

El proyecto de presupuesto

Ayer se presentó a la Cámara el proyecto de presupuesto para el año de 1912 y de él hemos podido averiguar los siguientes datos:

Total de egresos:..... \$ 8482031 94
« « ingresos..... 8660000 00

CALOULO DE ENTRADAS PROBABLES:

Aduanas.....	\$ 5000000 00
Impuesto consular.....	125000 00
Licores.....	2000000 00
Papel sellado.....	65000 00
Timbre.....	65000 00
Correo y Telégrafos.....	285000 00
Censos por baldíos.....	6000 00
Ferrocarril al Pacífico.....	750000 00
Imprenta Nacional.....	12000 00
Registro Público y Civil.....	37000 00
Exportación de bananas.....	225000 00
Eventuales.....	90000 00
Total.....	\$ 8660000 00

PRESUPUESTOS

Poder Legislativo.....	\$ 150000 00
Cartera de Gobernación y Policía.....	1043595 46
Cartera de Fomento.....	1053443 70
« « R. R. E. E.....	207999 75
« « Justicia.....	318824 00
« « Beneficencia.....	—
« « Culto.....	24000 00
« « Instrucción Pública.....	1280576 08
« « Guerra.....	1319301 35
« « Marinas.....	42960 00
« « Hacienda y Comercio.....	2924751 00

He aquí el presupuesto que discutirá el Congreso en sus actuales sesiones.

—+—

Sacramento v. de Carmona y el Presbítero J. Daniel Carmona, tienen la pena de participar a Ud. la muerte de su amada sobrina

Magdalena Rosales Briceno,

é invitarle para sus exequias que se celebrarán en la Santa Iglesia del Carmen, a las 9 a. m. del día de hoy, y acompañar el féretro a las 10 a. m. a su última morada.

San José. 9 de junio de 1911.

Vereda a la frontera de NICARAGUA

Se ha terminado el trayecto de vereda abierto por don Arturo Kooper entre el Muelle de San Rafael de la aldea de San Carlos y el Arsenal de la misma jurisdicción, para facilitar el tráfico de ganado procedente de Nicaragua.

A petición del señor Kooper, el Gobierno nombrará un comisionado para que informe del estado del nuevo trayecto y de si ha sido hecho conforme a las estipulaciones del contrato.

Es probable que sea don Antonio Castro quien irá a inspeccionar los trabajos por razón de ser este señor traficante en ganado y poder dar así un informe concluyente.

Terrible percance ocurrido ayer a un anciano

A las nueve de la mañana de ayer fue víctima de un accidente desgraciado el señor Francisco Zúñiga de único apellido, de 77 años de edad y en servicio en la guarnición de La Pólvora, de 21 años a esta parte.

Dice el señor Zúñiga que a la hora expresada caminaba en dirección de Oeste a Este, por la línea del Ferrocarril al Pacífico. Al llegar al patio de la estación de esta ciudad observó que el tren de pasajeros para Puntarenas iba en marcha; se hizo a un lado de manera de no ser estropeado, pero enseguida tiraron de la máquina una taca de madera de cedro bastante pesada, que fué a caerle sobre la pierna derecha, botándole al suelo y quebrándosela.

Varias personas lo alzaron y condujeron al Hospital. Agrega que según oyó decir en la estación cuando lo traían, algún empleado de la máquina acostumbra tirar trozas de madera en ese lugar, y que el que tiró la troza de madera, muy bien pudo verlo por que estaba separado de la línea, como a metro y medio.

El Medico del Pueblo doctor don Carlos Vollo Jiménez, reconoció al señor Zúñiga quien presenta una fractura producida por instrumento contundente, compuesta de la riba derecha en su tercio inferior. Es grave tardará lo menos cuatro semanas para sanar, salvo complicaciones.

El Alcalde Primero, señor Sanabria, instruye la sumaria.

Rápidas
Con motivo de haber estado a punto de ahogarse anlier en Alajuelita uno de los niños que integran la clase del señor Porras, maestro en la escuela que dirige don Angel Orozco, guarda cama aquel caballero a consecuencia de la fuerte impresión que recibió.

El folleto que contiene la nueva ley de Presupuesto no se editó en la tipografía del Gobierno sino en una empresa particular, ¿Por qué será ello?

Parece raro que el caballero don Alejandro Cantón, quien en la actualidad ocupa el puesto de Ministro de Fomento en Nicaragua, no se le haya enviado uno de los coches oficiales a recibirlo a la Estación. Aunque el señor Cantón no viene en carácter oficial, parecía este pequeño detalle una prueba de cortesía.

Aconsejamos a la Municipalidad de San José, que dejando a un lado los zancudos y los perros, emprenda campaña contra las ratas que son infinitamente más perjudiciales.

Una línea férrea para llevar arena

El Administrador del Ferrocarril al Pacífico ha celebrado un contrato con don Juan María Solera Rodríguez, quien permite que al través del camino que sirve de entrada a su finca de "Los Potrerillos" de San Antonio de Belén, se coloque una línea férrea que servirá para llevar a un tajo de ripio, en dirección de Oeste a Este.

Se instalarán bastiones para colocar un puente, a fin de dar la altura necesaria a la vía.

Aviso

Se alquilan los altos de la casa contigua a la de don Salvador Lara, 3a. Avenida Este número 249. También la parte baja, que ocuparon los señores Berthoin & Co. con venta de calzado. Pormenores en la oficina de Felipe J. Alvarado & Co.—San José, 30 de marzo de 1911.

Ecotas

Club Alfonso XIII

Es probable que el viernes próximo se dé una conferencia en este simpático Centro, por el Presbítero don Rosendo J. Valenciano.

Sentida muerte ocurrida en Alemania

El martes en la noche se recibió un cablegrama de Alemania, avisando el sensible fallecimiento de la señora madre del distinguido caballero don Carlos W. Wahl, a quien con tal motivo presentamos nuestros sentimientos de la más sincera condolencia.

El accidente del sábado

En casa de don Ricardo Bermúdez Tenorio, fué operado ayer por los doctores Pupo y Jiménez, el joven Ricardo Bermúdez Portugués, quien sufrió un accidente en la tarde del sábado, colocando una instalación eléctrica.

Obsequio número 23

Fueron obsequiados los señores:

- Gregorio Soto Q.
- Basilio Solís
- Luis Sanabria L.
- Ramón Soto H.
- Luis Rivas, Liberia
- Daniel González, Abangares
- Jesús Cubero Vargas.

Corte de pantalón Corte de chaleco
Rafael Arilla O. Manuel Rivera

Pueden suscribirse en mi sastrería

6 con mis agencias: Máximo Solano, Santa Cruz y Nicoya; Angel M. Sancho, Cartago; Arcadio Rodríguez, Santo Domingo; Abelardo Rojas Muñoz San Pedro del Mojon; José Morales, Pacaca; Carlos C. Arguedas, Alajuela; Enrique Marchena, Abangares; Abel Fernández, Zapote; Eloy Arias, Atenas; Pedro Ureña, Santa María de Dota; Héctor Guaymas S. Puntarenas; Jesús Y. Gómez, Juan Vihías; Noé Mondragón; Esparrú; Aristides Ballestrero, Liberia; Manuel Gómez Miralles, San Ramón.

Sastrería Ricardo Muñoz M.

Acepto ordenes por correo.—Apartado 354.

Exterior

Noticias rápidas

París, 5.—Vedrine telegrafió de Roma; espera recorrer la ciudad en aeroplano en un día.

Hamburgo, 5.—Después de seis días de penoso viaje, llegó Peralva. En breve tiempo saldrá para Copenhague.

Montevideo, 5.—El Senado ha pasado una disposición que establece la creación de una legación en Cuba, habiendo sido nombrado Ministro ante aquel Gobierno, Rafael Fossabá.

Madrid, 5.—La mayoría de los diarios felicitan a Canalejas por el gran triunfo que ha obtenido, agregando que gracias a Canalejas, el partido conservador no ha sufrido humillaciones cuya consecuencia aumenta su mucho su prestigio. Los diarios republicanos afirman que ha sido un día grande para la democracia.

Habana, 5.—En una votación de 46 contra 4, la Cámara aprobó la disposición que establece la amnistía general para aquellos que están procesados por crímenes electorarios.

Washington, 5.—En los Estados Unidos hubo en 1909 80 mil casos de viruela, 1x con 93 defunciones solamente.

Chicago, 5.—Llegó la famosísima Sara Bernhardt, habiendo salido de Milwaukee, con un viaje de 70 millas por hora.

Boston, 5.—La resistencia al tratamiento que los médicos han dado a los numerosos casos de enfermedad en los tonsils, los tienen preocupados habiendo muchos casos fatales.

Salónica, 5.—Llegaron tres cruceros y cinco destructores turcos en previsión de la llegada del Sultán. Desmientese que haya casos de cólera entre la reclusa procedente de Es. mirra.

VIDAL QUIROS

ABOGADO Y NOTARIO

Despacha en la oficina equinera detrás de la Capilla de la Catedral y al Sur de la Tesorería de la Junta de Caridad. Enero 2.

EL CONTRATO ASTUA PIRIE

Medida de 60.000 hectáreas

Por decreto del Congreso emitido ayer, se facultó al Poder Ejecutivo para que por medio de la Dirección General de Obras Públicas, proceda a medir y clasificar las 60,000 hectáreas de tierras buenas para el cultivo de bananas a que se refiere el Decreto número 2 del 9 de mayo de 1908.

Los baldíos inadecuados para el cultivo de bananas que estén, aun después de practicada la medida, dentro de aquel gran lote reservado, se declaran inalienables.

También procederá el Poder Ejecutivo a lotear el desalojamiento de los que sin derecho posean o rebagan terrenos dentro de la zona reservada a que se refiere la concesión Astúa Pirie; aprobada por decreto de 28 de diciembre de 1904, y asimismo reivindicará los lotes de aquellas tierras que ilegalmente hayan sido reducidas a dominio particular.

Se destinó hasta la suma de cien mil colones para la ejecución de los trabajos a que esta ley se refiere.

Castro prepara la revolución

Primeras maquinaciones

Las Palmas, 5.—Informan que los amigos de Castro han formado en New York una junta revolucionaria; varios de ellos van a la Habana a conferenciar con él, entre ellos Riba Batistas, Jefe de la junta.

El Gobierno está dispuesto por todos los medios, no permitir que Castro prepare revolución en Estados Unidos.

CONOCIDO es el refinado gusto que los señores Robert Hermanos tienen para hacer sus pedidos, contando siempre con el último capricho de la moda. Y para convencerse no hay mas que fijarse en los objetos que a diario se exhiben en sus vidrieras, o hacer una visita al Almacén, surtido de todas las novedades en materia de trajes para señoras y niños, paraguas y multitud de objetos mas.

B. Marichal C.

Abogado

Oficina: frente al Seminario

La situación en Mejico

Despachos cablegráficos

Los últimos vestigios de don Porfirio tocan a su fin

Méjico, 6.—Visitando esta ciudad veo que los últimos vestigios del régimen de Díaz se están removiendo y muy pronto toda la estructura de su Gobierno ha cesado de existir, pues se trabaja asiduamente por formar algo estable y permanente en lugar de aquel cuyo progreso aunque lento por ahora, con promesas de mayor celeridad enseguida, cuando Madero y sus sostenedores hayan tenido las conferencias y establecido cuasi formales relaciones con el Gobierno del señor de la Barra. El que que saldrá dentro de poco con rumbo a Europa por pertenecientes al viejo edificio de Díaz es el señor Caslo, ex Ministro de la Guerra del viejo régimen; en el que siguió a Díaz, fué Limantour junto con un número considerable de personas que han ido al ostracismo aunque voluntarios pero con más ó menos razón para ellos.

En la ciudad de Cárdenas, cerca de San Luis Potosí, hubo una demostración antigobernalista, mejor dicho, del bandolerismo; aunque saquearon los pequeños establecimientos y libertaron los presos. También se habla de escándalos de este género en muchas partes del país sin embargo, y a pesar de todo esto, las líneas férreas se echarán con rapidez de tal manera que ya la hay directa con la capital.

Atenciones al General Reyes

Veracruz, 5.—Con el General Reyes llegó un hijo Rodolfo, quien nada que se oír con relación a la candidatura a la Presidencia, de su papá. A sus amigos íntimos les ha manifestado que hay el propósito de que la mayor brevedad posible se unan en ese sentido todas las diversas facciones. El General Reyes pronunció desde

el balcón del hotel que ocupa, un corto discurso, rindiendo las gracias por las atenciones que se le dispensaban. Informan de Orizaba que la situación no es muy favorable, debido a que el nuevo Gobernador instalado por Reyes, no goza de la simpatía del pueblo, que da muestras de no estar satisfecho.

Puntos ocupados por tropas revolucionarias

El Paso, 5.—Las fuerzas revolucionarias ocuparon los puntos de Mazatlán y Oublanca, una vez que fueron desocupados por los federales.

Díaz y Huertas se despidieron sollozando

Veracruz, 5.—Se cuentan episodios éternos sobre la despedida de Díaz, entre ellos el de don Porfirio abrazando a su viejo y octogenario amigo General Huertas, ambos de 80 años más ó menos. Realmente es sensible ver a dos hombres de esa edad sollozando como un niño.

El rumbo del Ipiranga

Havana, 5.—El "Ipiranga" siguió su viaje a París llevando a su bordo al ex-Presidente de Méjico, General Porfirio Díaz.

En espera de las fuerzas libertadoras

Méjico, 5.—Espéranse en los alrededores de la ciudad, procedentes de Cuernavaca, 5 mil hombres de caballería y 3 mil de infantería al mando de los generales Ambrosio Figueroa y Manuel Asunsuño. Es casi seguro que Madero residirá en la residencia privada de verano del Presidente, en el castillo de Chapultepec.

Se preparan grandes demostraciones en honor del General Reyes.

San Antonio, Tejas, 5.—Llegaron de tránsito para New York el señor Limantour, ex Ministro de Hacienda del Gobierno de Díaz, acompañado del ex-Gobernador de la capital, señor Landa Escardón.

Obito

Murió ayer víctima de rápida y cruel enfermedad, la señorita Magdalena Rosales, quien ayer no más vino enferma de San Isidro.

La señorita Rosales fué durante su vida, modelo de virtudes y laboriosidad constante.

Enviamos a sus deudos nuestro sentido pésame, especialmente al apreciable padre Oarmona, quien está ligado a la desaparecida con lazos de familia.

Movimiento diario

Nacimientos

Miguel Angel, natural de Juana Pañiegas; Angeles, natural de Lorenza Cotojo; Carmelo, natural de Angélica Valverde; José natural de Celia Castillo Ulloa; José natural de Enriqueta Guerrero; Víctor, legítimo de Ramón Barrantes y Angelina Porras; Francisco, legítimo de Francisco Acosta y María Acosta.

Defunciones

Elida Ibarra 1 año

OBSERVATORIO NACIONAL

DÍA 7 DE JUNIO DE 1911

Temperatura al aire libre, máx. 27,9 m/s, 16,2; térm. med. 20,7.—Nebulosidad (0 a 10) 0 o 100.—Humedad relativa, med. 86; máx. 89; mín. 66; absoluta, med. 15,20.—Presión atm. red. a 0, térm. med. 664,45; a la pesantez normal med. 662,28.—Evaporación en 24 h del día 0,9; en 12 h de la noche 0,2.—Lluvia en 24 h 5,8.—Duración de la lluvia... 1,1.—BIOLLEYC.

FORMACION

—DE UNA—

Sociedad Agrícola la femenina

Doña Luz Quiros de Rodríguez, doña Felicidad Quiros de Mezerville, doña Ottilia Quiros de Golcochea y la señorita Ana María Quiros, han constituido ante el Notario Adán Acosta una sociedad mercantil colectiva, bajo la razón social "Quiros Hermanas" domiciliada en esta ciudad, que emprenderá en negociaciones agrícolas y comerciales y en especial en la explotación de una finca en Santa Clara, cuya estimación es de \$ 128 210,45, que constituye el capital social, quedando a cargo de los señores Fernando Golcochea y Camilo Mezerville.

Amortización N. 43

De un colón

Juan de Dios Monge, Miguel Armijo, José A. Coronado, Alvicio Ramírez, Cartago; Miguel Chamorro, Ismael Rodríguez, Guapiles; Alberto Sánchez, Alajuela; Vicente Brenner, Teodoro Monestel, González Vega, Grecia; Romualdo Cordero, Miguel Ángel Robles.

Amortización 7a. de \$ 0.50

Marcos A. Zúñiga, Esparta; Marcos Rollo, Eduardo Azuela. Relojes extras: E. R. Artega, Pacifico; Juan Aguilari.

San José, 4 de junio de 1911

Sastrería LONDRES Y PARIS

Se puede suscribir todos los días en nuestra casa ó a nuestros agentes: R. Saborido h., Alajuela, Grecia. Ismael Cordero, Heredia. Arturo Solano G., San Ramón y Palmares. José J. B. Aguilari, Escatón. Alfredo Guzman, Cartago. Apromiano Mata, Turrialba. Paulino Segura C., Orofina. Figuls & Cia., Estrada. Tomas Rodríguez, Guapiles. Miguel Guzman, Juan Vinas. Mauro Montero, Guadalupe. Raúl Silber, Puntarenas. Raimundo Solano, Paraiso. Humberto Robledo, Limón. Elias Ardon, Línea del Pacífico. C. Strasburger, Sigüirres. Celso Chavarría, Pacaca. Ernesto Saens, Santo Domingo. Teodoro Muñoz G., Puriscal. L. A. Lobo, Esparta. Juan Fonseca E., San Rafael de Heredia.

En la enfermería

—Cree usted, Doctor, que el enfermo pueda resistir la operación? Su debilidad es tan grande que toda la noche la ha pasado delirando. Esta mañana muy temprano se le dieron los Sacramentos.

—Y se cumplió la fórmula prescrita?

—Sí, señor, la hermana Elena ha cumplido sus órdenes.

—Pues bien; dígame que suspenda la posición, y en cambio dé al paciente la excelente cerveza de Traube.

Riña

entre chiquillos

Uno hiere al otro con un cuchillo

Ayer sostuvieron una riña los menores José Ramón Chaverri y Manuel Zumbado, en la zapatería de Ramón Soto, rompiéndole el segundo al primero la blusa lo cual enfureció a José Ramón quien sacó una cuchilla hiriendo con ella, en el pecho, a Manuel.

Atendido por el doctor Vollo, éste dictaminó que tardará 9 días para sanar. Chaverri fué penado con \$ 10-00.

La Catedra de Derecho Civil

Entre las opiniones que publicamos sobre el resultado del concurso abierto para proveer de catedrático el 4º Curso de Derecho Civil, damos cabida entre las primeras a la del sabio profesor don Valeriano F. Ferraz, por ser tan conocida la rectitud de su juicio.

Dice así el ilustre Doctor: "Lo extraño, absurdo y verdadera mente inconcebible, en foros de regular cultura y honradez literaria, es que hayan tenido mayoría de votos por la tesis del Doctor "Diéguez. Si este mismo señor votara, en conciencia y por ciencia "positiva, daría, sin duda, el triunfo a su opositor. ¿Qué hubo, "pues?... Dígame Zumbado!"

NOTA:—En presencia de las declaraciones caballerescas publicadas por el Doctor Diéguez en "La República" de ayer, que corroboran las palabras del Doctor Zelaya publicadas antes por EL NOTICIERO, no seguiremos adelante en este plebiscito, y ponemos punto final al asunto Cátedra de Derecho Civil.

AVISOS DEL DIA

VENDO UN BUEN MOTOR

de 50 caballos de fuerza y una caldera de 50 caballos de fuerza; todo en perfecto buen estado de uso, siendo un magnífico negocio para quien quiera adquirirlo. Para precio y condiciones entóndese con don Roberto L. Martín en el aserradero de Mr. Arthur Wolf. Junio 9. 3 v.

AL PUBLICO

Hago saber a quien se crea con derecho, que el sábado 3 del corriente, encontré un giro a favor de Samuel Vargas. La persona que se crea con derecho a él, puede entenderse con Napoleón Madrigal en San Francisco de Mata Redonda, sin perjuicio de previo pago de este aviso. Junio 10. 2 v.

AVISOS ANTERIORES

SE VENDEN

Una casa 200 varas al Sur de la Botica Francés y un lote en San Francisco de Mata Redonda, de 1,500 varas, y con agua. Informes en la Botica Moderna. Junio 7. 15 v. alt.

Buena ocasión

En esta ciudad se vende un negocio que consta de una casa de huéspedes en punto céntrico. Informes en esta oficina. Mayo 11.

SILLAS SILLAS

Tengo para alquilar mil sillas. Entendarse con C. Cocío, en el Circo Teatro. Mayo 11.

Salerito

Ha llegado a Limón la hermosa completista conocida en el mundo artístico con el nombre de Salerito.

Para el debut del Variedades que se efectuará el sábado, hay ya pedidos muchos palcos por distinguidas familias a quienes agradan los pasatiempos que constituyen los espectáculos del Teatro Variedades.

La empresa exige siempre a sus artistas que el trabajo que hagan ha de ser apropiado para el público de niños, señoras y señoritas que constantemente asisten al Teatro.

Así se celebran los veinte mil colones

El señor don Jacinto Roig, para celebrar el bombazo que la Lotería le dió con el premio mayor de... \$ 20000, celebrará un baile en el cual habrá derroche de champagne, preludio ruidoso de su viaje a España a donde irá a rogoarse con sus viejos camaradas de juventud y pobreza.

Así se hacen las cosas, cuando hay de por medio chorro de dinero. Que buen provecho le haga.

Licencias y nombramientos

Ayer se prorrogó por tres meses más la licencia concedida a don Juan Umaña para separarse del puesto de profesor de Matemáticas del Liceo de Costa Rica y se dispuso que continúe en su lugar don Adolfo Boletti Falt.

—Se aprobó el nombramiento hecho por el Director de la Escuela de Varones de Puntarenas, en la señorita María Luisa Jiménez, para portera.

—Se dió permiso por 4 meses a doña Clara de Alvarado, maestra de la Escuela de Niñas de Santo Domingo de Heredia, y se nombró en su reposición a la señorita Amalia Gómez.

—Se dispuso que don José Ramón Mesén vuelva al despacho de sus funciones de jefe del Taller de Encuadernación de la Biblioteca Nacional.

—Se aceptaron las renuncias elevadas por las señoritas Alicia Castro y Celia Madriz, de sus cargos de maestras de la Escuela de Párvulos N.º 2 de San José y de Niñas de Puntarenas y se nombró en su sustitución a la señorita Celia García y a don Hildebrando Solís, respectivamente.

—Se nombró a la señorita Mercedes Salazar para maestra de la Escuela mixta de Tilarán de Las Lajas, y a la señorita Emelina Sánchez en la villa de Tres Ríos, en reemplazo de doña Virginia v.F. de Marín, a quien se le concedió licencia por dos meses.

CRONICA

De piácomes
Los esposos Max Fischel y Ada Robes están de piácomes con el arribo a su hogar de un hermoso niño que ha venido a embellecer cual dulce esperanza de una vida risueña las horas de ternura de una unión feliz.

Deseamos al recién nacido todo género de felicidades.

Personales
Se encuentra bastante delicado de salud nuestro amigo don Alberto Robert hace algunos días.

Hacemos votos por que su salud sea pronto restablecida para alegría de sus numerosas amistades.

Heredia
La muy acreditada carnicería "La Esperanza" de que es propietario don Juan Jenaro Lobo, el amigo de los pobres del pueblo, cada día adquiere más clientela, porque el expendio de su carne gustosa y gorda, llama la atención del público, por el esmeradísimo aseo y el simpático trato de su dueño.—Abril 11 m

Ramón Zelaya
ABOGADO
Miembro del «Consejo Internacional» de Jurisconsultos de París.—Tiene el gusto de participar a Usted, que ha abierto nuevamente su despacho en esta ciudad, frente al Colegio Superior de Señoritas, en donde atenderá sus estimables órdenes.

Puede dar consultas verbales ó escritas en francés, inglés, alemán ó italiano.—San José Mayo 1911

Vistas para hoy
Sala 1a.—(Juicio ordinario) Epifanio Vargas Barrientos contra la sucesión de Pedro Otárola Rojas, a las 2 p. m.

Sala 2a.—Jacinto Moya Sánchez (causpro) a las 1 p. m.; José Rosario Arias Solís (abogado) a las 2 p. m.

Casación.—Valerio Berrocal (criminal) a las 1 p. m.

VISTAS PARA MAÑANA
Sala 1a. y 2a.—(No hay señalamientos).

Casación.—Jerónimo Ochoa Ch. contra Benedito Murillo E. (oral) a las 1 p. m.

Recetada de preferencia

por los médicos.—"Receto siempre de preferencia la Emulsión de Scott, en el tratamiento de las afecciones tuercales y escrofulosas. La circunstancia de no contener substancias irritantes como la creosota ó el guayaco, la hace perfectamente soportable y digestible y de gran utilidad para combatir el raquitismo en los niños la escrofula, etc. etc. La recomiendo con frecuencia a mis enfermos como el mejor reconstituyente".—Dr. B. Rosano, Lerdo, Dgo. México.

Soldados y policías
Si por deslices mundanales os enfermaris, acudid enseguida a la Botica Universal ó la Farmacia Occidental en busca de la Inyección "Flores" que es la mejor para las enfermedades venéreas. Y si es de otra causa alif

Minas denunciadas
En Punta Morro Hermoso del Golfo de Nicoya, el señor Miguel Tomás Jiménez Acevedo ha descubierto y denunciado una mina de piedra de cal.

—El señor Elías C. Umpo Uribe Maldonado denunció como abandonada la mina de oro "Santa Elena", situada en el Cantón de Esparta y que fué descubierta hace 30 años por el Licenciado Francisco María Iglesias Llorente.

El mismo señor Uribe Maldonado denunció una mina en jurisdicción de San Ramón y otra en territorio de Puntarenas.

NO se necesita recomendación

Eso de la igualdad, es lo que en Costa Rica siempre debe existir y dichosamente no puede negar que cualquiera que acuda a la nueva Imprenta del Comercio, consiga iguales ventajas, pues no existen preferencias de tal vez que el sistema de dicha casa es que ningún cliente esté quejoso; que no pueda decir que le cobran más caro que a otros. Los buenos trabajos y la formalidad de dicho establecimiento, han acreditado su nombre.

Número de muertos á consecuencia

de los vehículos en New York
New York, 5.—Los vehículos por las calles de esta ciudad, mataron en el mes de mayo 51 individuos, de los cuales 26 eran niños. Heridos en el mismo tiempo 150.

Llega la Compañía Adams

En el vapor "San Juan" llegó ayer a Puntarenas, procedente de El Salvador, la Compañía Adams.

En tren especial llegará hoy a esta ciudad y mañana en la noche dará la primera función, representando "La Ráfaga".

Rectificando

Nuestro apreciable colega "La República" en su edición de ayer, al hablar de su reportaje con el Dr. Rosales, dice que "La Información" y EL NOTICIERO, dan cuenta de disturbios en Nicaragua etc.

El colega ha sufrido una equivocación que le agradeceríamos rectificara, pues EL NOTICIERO jamás ha dicho las palabras que se le atribuyen; máxime cuando los pequeños disturbios que hubieran podido ocurrir en aquel país, lejos de revestir una significación apreciable, son únicamente las últimas paradas de un ejército en derrota; la protesta de lo poco contra lo mucho; el último respiro de un partido que pronto terminará de liquidar sus papeles en Nicaragua.

Sí, colega, nosotros no hemos dicho nada de eso. Probablemente usted ha querido referirse a "El Diario".

Vapor EN PUERTO

Puntarenas, 8.—Hoy a las 10 a. m., fondeó el vapor norteamericano "San Juan", procedente de San Francisco de California. Pasajeros: O. Pon, A. Cosgays, R. Reiz, R. Santos, M. Morales, E. Fonseca, L. Bonilla, M. Rodríguez, A. Mens, F. Carballo, M. Jambriña, A. León, C. Villar, B. Linares, M. Navarro, Dolores del Monte, Eva Adams y F. Castillo. Su carga ni correspondencia.

Muerte repentina de un aviador

Río Jacinto, 5.—En San Pablo cayó muerto el aviador Quiros.

Reparaciones de importancia

Apertura de un concurso

Otras noticias

Tegucigalpa, 8.—Recibido a las 11 50 a. m.—Hicieron reparaciones de importancia al edificio de la Universidad ó Instituto Nacional.

Se abrirá un concurso de profesiones y de personas idóneas para elaborar obras de texto nacionales.

En Aracajá falleció el Coronel Rómulo Mendoza.

El industrial hondureño don Amado Alvarado construye actualmente muebles tan buenos como los extranjeros.—Roberto Fergan.

Por los Ministerios

De Relaciones exteriores

De importancia sólo que se han dado órdenes de reconcentrar a los señores liberales nicaragüenses que el Gobierno de nuestra vecina del Norte solicitó del nuestro. Pronto deben llegar dichos señores a esta capital.

De Hacienda

Mucho trabajo, acerca del cual probablemente más adelante daremos a conocer algo a nuestros lectores.

Por ahora, lo de mayor trascendencia es que se ha recibido y está en estudio privado el contrato de empréstito con los banqueros franceses, que quizá pronto daremos a la publicidad.

Del Ministerio de Gobernación y Policía

Durante el mes de abril se ejecutaron en esta Secretaría los siguientes trabajos: Se dictaron 4 decretos; se tomaron 159 acuerdos; razones en Protocolos 85; recibos de los mismos 8; comunicaciones a Secretarios de Estado 48; comunicaciones a otros empleados 223; cartas del señor Ministro 96; giros 108; pasajes 52; órdenes para trabajos en la imprenta 41; expedientes formados 30; autoindicaciones 3; conocimiento de piezas para publicar en "La Gaceta" 23; lo cual sumado con otras varias órdenes da un total de 1,055 trabajos durante los 25 días hábiles de este mes.

Se autorizó al Municipio del Puriscal para que retire la suma de \$ 5.200 de sus fondos de baldíos, a fin de que pague sus cuentas y haga las reparaciones necesarias en los puentes y caminos de dicha localidad.

En los otros Ministerios nada de gran importancia.

Habilidades de mujer

No sé el motivo y poco me importa saberlo, por qué Celia procedió de la manera como lo hizo, en perjuicio del buen Paulino, desplegando tal actividad en su negocio, que mientras el aludido se hallaba trabajando, ella pudo llevarse cuanto había en la casa, amén de \$ 23, para luego depositarlo todo en parte segura por cualquier evento. Paulino, a todo esto ignorante, volvía a la hora de almuerzo, recibiendo tal impresión, al encontrarse con que sólo noticias había en medio de un vacío desconsolador.

Como es natural, el perjudicado que no es hombre que se pára a contemplar acciones ni menos a hacer capujas de jabón, ha puesto queja ante el Comandante de Policía, de haber sido saqueado libremente por su hembra, habiéndole dejado la casa sin un ratón que le royera los tacones.

Lástima que yo no hubiera pasado mientras se verificaba el traslado, que de lo contrario me hubiera cruzado de brazos.—PILO.

